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  年の瀬を迎え寒くなりましたが，いかがお過

ごしでしょうか。日頃より本校の教育活動に対

してご理解ならびにご協力をいただき深く感謝

いたします。 

 さて，今年を振り返りますと，インフルエンザ

や新型コロナウイルスの影響にもかかわらず，

積極的に教育活動を進めることができました。

学校行事では，体育大会や学園祭，修学旅行

などを通して，仲間や先生たちとの人間的なふ

れあいが深まり，相互理解や信頼が築かれた

ことでしょう。また，中高一貫４０周年の記念式

典も，無事に盛大に開催することができまし

た。 

 私たちの目標は，全ての生徒が自己の能力

を最大限に発揮し，社会に貢献できるような教

育環境を提供することです。この目標に向け

て，授業を中心に教育プログラムの充実や施

設の拡充，熱意と意欲にあふれた職場環境の

構築に力を注いでまいります。そして，岩田学

園中高一貫創始者である岩田英二先生の魂，

同窓生の志を胸に刻み，学園発展のため一層

努力してまいります。 

どうぞ，今後ともご家庭と学校が，お子さまが未

来に進むための両輪となりますよう，ご理解とご

協力をお願いいたします。 

 最後になりますが，年末となりご多忙と存じま

すが，寒い季節となりますので，お身体にもご

自愛ください。どうぞ良いお年をお迎えくださ

い。 

 

■生徒に伝えたいこと 

～高校２年生学年集会より抜粋～ 

（１）過去の反省から学ぶ 

①大学進学はまだ先のこと  

②勉強と部活動，趣味の両立困難  

③楽しいこと優先 

④解いた問題や知識の未定着  

⑤『きつい』や『だるい』が口癖  

⑥スマホ依存 

⑦他人，親や先生への悪口や不満が増加  

⑧友人と夢を語らない 

 

（２）ベターチェンジへ 

①遊びや趣味の計画化  

②志望校の宣言＆将来の仕事探究 

③音読やリスニング，筆記量の倍増  

④土日に１週間の復習 

⑤スマホの学習活用増加  

⑥友だちと一緒に質問する習慣 

⑦５秒以内に行動する習慣  

⑧きつい，だるい，分からないを封印 

⑨４回の反復で長期記憶  

⑩成果から自己肯定感の高揚 

 

★結果に出れば気持ちは必ず上がります。

『息抜きや趣味』の時間帯を学習計画に明記

し，マイルールとして遵守しましょう。皆さんの

健闘を祈ります。 

Festina lente 

更
な
る
進
化
へ岩田中学校・高等学校

 年末のご挨拶                         校長 児玉 洋司 
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 第39期生徒会役員一覧 

  

  第39期生徒会の役員が決定しましたのでお知らせします。今後の活躍を期待しています！ 



 

↑古川院長直々のご指導 

 岡病院 ～医師体験ツアー～                      中3医進クラス担任 池辺 和則  

 12月9日（土），医進クラス行事の一環として，3年2組

の20名が大分岡病院で医師体験実習を行いました。当日は

心臓カテーテル体験，サイバーナイフの見学，MRIやCTの

放射線装置見学，救急対応やBLS体験，そして手術体験(電

気メスや縫合など)が行われました。全ての研修が非常に

興味深く，日常では体験できないシミュレーションや体験

を通して，充実した時間を過ごすことができました。特

に，サイバーナイフでは本校7回生の香泉和寿先生，心臓

カテーテルでは本校19回生の川野杏子先生が親切かつ丁寧

に説明や指導をしてくださいました。また，古川院長先

生，髙宮事務長をはじめ，多くの医師やスタッフの方々か

ら貴重なお話やご指導をいただきました。 

この貴重な経験を活かし，多くの生徒が志を高め，勉学に

励んでくれることを願っています。最後になりましたが，

このような機会を設けていただきました大分岡病院に深く

感謝申し上げます。 

 

生徒感想1 

心臓カテーテルで上手く動かすのが難しくテンパっていた

時や，縫合体験の時など，わからないところを先生方が優

しく教えてくれたおかげで上手くできて嬉しかったです。

BLS体験ではたくさん笑わせてくれたりなど，楽しみつつ

も新しいことを真剣に学べることができました。なかなか

体験できないことや知らないことを，沢山知ることができ

て将来についての新しい知識を増やせました。素敵な経験

をありがとうございました。 

 

生徒感想2 

看護師さんからなかなか聞けない話を聞いたり，臭いや，

どんどん姿勢が前のめりになってしまうことなど初めて体

験をたくさんすることができました。実際してみると見て

いるのとは全く違う感覚で，とても貴重な体験でした。あ

りがとうございます。 

 

生徒感想3 

いろんな科の体験が出来て楽しかったです。特に心臓カ

テーテルの体験が面白く，循環器内科に興味を持ちまし

た。ですが，どの体験も素晴らしい経験，思い出になりま

した。ありがとうございました。 

 

生徒感想4 

色々教えてくれた方たちがとても優しくてたのしかったで

す。1番楽しかったのは縫合体験です。自分自身でできな

いかなと不安になってたのですが教えてくれた先生がうま

いねなどいっぱいほめてくれてとてもうれしかったです。

まわりの先生方もたくさん褒めてくれたりしてそこもたの

しかったです。 

 

生徒感想5 

今回の体験を通して，私は驚いたことが2つありました。1

つ目に，先生や看護師さんたちの仲がすごくいいことで

す。歳もバラバラなのに冗談を言い合っていたりして，こ

こに団結力を感じました。2つ目に，本当に心臓が止まっ

ている人一人に何人もの人が胸骨圧迫している緊張した現

場を初めて見たことです。ドラマでしか知らなかった現場

をリアルで感じることができました。この度は貴重な体験

を本当にありがとうございました。 

 

生徒感想6 

私が1番楽しかったのは電気メスを使って手羽先を切った

あと，それを縫合したことです。電気メスを使ったり，縫

合をしたりするのは本物のお医者さんになれた気がしてす

ごく面白かったし，初めてのいい経験になりました。他に

も，内視鏡体験やカテーテル治療を体験したりとやったこ

とがあることもあったけど，どれも興味深かったです。 

 

生徒感想7 

私が一番印象に残ったのは，心臓カテーテルです。心筋梗

塞がどのようにして起こるのか，や，血管をどのようにし

て広げるのか，を知って，その上でカテーテルにワイヤー

と，バルーンをとおすのが，楽しかったです。手術室で

は，テレビや，画像でしか見たことがなかったので実際に

入るという貴重な体験ができてよかったです。 



 

第9回高等学校ビブリオバトル 

大分県大会 

優良賞  5年1組 加藤涼花 

 
令和5年度中学校・高等学校ビブリオバト

ル大分県大会に本校の生徒が出場しまし

た。 

 

中学大会 1年1組 末棟夢乃さん 

高校大会 5年1組 加藤涼花さん 

     5年2組 森山瑠愛さん 

 

県下より中学生25名，高校

生44名が参加し，大分県立

図書館にて実施されまし

た。昨年を上回る参加人数

だったそうです。 

6～7名のグループに分かれ

て一次予選が行われまし

た。高2の加藤涼花さんは，他校の強豪を

おさえ見事勝ち抜き，決勝に進出しまし

た！ 

 

決勝には7名が参加。会場の視聴覚ホール

の座席がほぼうまるほど，一般観覧者も多

く駆けつけていました。加藤さんは聴衆に

語りかけるように明るく本の魅力を語り，

5分間の持ち時間を精一杯活かして発表を

してくれました。会場には同級生の友人た

ちが応援に来てくれて，それに気付いた加

藤さんは，その友人とのエピソードを急遽

アドリブで話したとのことです。加藤さん

の強心臓に感服です！ 

 

チャンプ本，準チャンプ本には選ばれませ

んでしたが，3人とも大健闘してくれまし

た。また，大会出場にあたって，図書委員

長の佐藤彩音さん，副委員長の奥本栞さん

も，校内ビブリオバトル大会や，発表練習

のサポートなどに真摯に取り組んでくれま

した。応援に来てくださいました保護者の

皆様にも感謝申しあげます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※彼女たちが推薦した本 

加藤涼花さん「ナミヤ雑

貨店の奇蹟」，森山瑠愛

さん「三日間の幸福」，

末棟夢乃さん「アル

ジャーノンに花束を」  

(図書：早川 陽子) 

 

 

全国小・中学生作文コンクール 

優秀賞 1年1組 月村天紀 

佳作  3年2組 岡田賢之介 

    2年2組 安部慶太 

    1年1組 釘宮真夏 

      1年2組 三ツ股 杏 

       1年2組 矢野功一郎 

 

 

大分県教育委員会 

令和5年度 差別をなくす人権標語 

入賞 山本真綾  

 

 

第59回高文連書道席上揮毫大会 

推奨 臨書の部 高2 加藤涼花 

        高1 野村心春 

   創作の部 高2 堀明彩美  
 
 
第57回高野山競書大会 

高野山書道協会賞 高1 野村心春 

 

特選      高2 加藤涼花 

        高1 亀山沙來 

        中3 有馬瑠来 

        中3 古手川瑠泉 

準特選     高1 荒木亜文 

        高1 上野新奈 

        中2 冨谷知亜紀 

 

 

第59回大分県美術展書道展 

公募の部 入選 高1  上野新奈 

           野村心春 

           亀山沙來 

           荒木亜文 

        高2 加藤涼花 

           堀明彩美 
 

12/17(日)  

第18回全国高校生金融経済クイズ 

選手権 エコノミクス甲子園 

大分大会 

準優勝 いわっちゃんチーム 

    5-2 小野怜 矢野藍海 

 
上野丘高校が3チーム・東明・中津

南・豊府・宇佐高校などが出場する

中，見事準優勝となりました。早押し

クイズ50問の合計点で決まるため，手

に汗握る試合となりました。大分県大

会で優勝すれば全国大会（東京）に出

場し，そこでも優勝すればニューヨー

クに行くことができます。全国大会出

場をかけて頑張りましたが，惜しくも

準優勝でした。二人は，この日のため

に参考書などで経済学の勉強を頑張っ

ていました。この経験は大学でも生か

すことができると思います。これから

も勉強を続けて下さい。応援に来てく

れた同級生・先生方ありがとうござい

ました。（担当：矢野 裕美子）  
 

 

高校男子テニス部 
12/9(土)  

第20回冬季選手権 男子ダブルス本戦 

３回戦進出(ベスト32) 
二ノ宮雅＆二ノ宮慶  

２回戦敗退(ベスト64) 
雨宮＆岡田  

 

12/10(日) 

第20回冬季選手権 男子シングルス予選 

本戦進出 二ノ宮慶 

２回戦敗退 二ノ宮雅，雨宮，小野，岡田 

 

期末考査直後に開催された大会のために調

整が難しい試合となりましたが，それぞれ

が考えながら試合を行い，今の自分にでき

ることを可能な限りコートで表現してくれ

た大会でした。シングルス予選でもダブル

ス予選でもあともう少しで勝利できるとい

う場面も多くあったので，あと一歩届かな

かった部分を各自が今後の練習で補ってほ

しいと思います。そのなかで，高２の二ノ

宮慶吾くんがシングルスで本戦出場権を獲

得し，12/16(土)に行われるシングルス本戦

に挑戦します。また今大会で引退する高２

  11～12月の部活動等結果報告 
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部員は，これからは受験勉強に100%専念

し，自身の夢の実現に向かって全力で取り

組んでください。応援しています。今大会

でも部員の送迎や応援，差し入れなどサ

ポートしていただいた保護者の方々に感謝

申し上げます。また，試合会場まで応援に

駆けつけていただいた先生や高２生徒にも

大変感謝しています。ありがとうございま

した。        (顧問：川元 威彦) 
 
 
12/16(土) 

第20回冬季選手権 男子シングルス本戦 

二ノ宮慶吾 2-6 桑原(別府鶴見丘)  

１回戦敗退  

ランキング20位の格上の選手との対戦でし

たが，随所でよい展開もあり，長いデュー

スゲームもありましたが敗退となりまし

た。気持ちでも負けず，最後までボールに

全力でくらいつき，高校最後の試合を笑顔

で終えることができました。ここからは将

来の夢の実現に向けて全力で受験に挑んで

ほしいと思います。最後の試合でも送迎や

応援をはじめ，手厚いサポートをしていた

だいた保護者に感謝申し上げます。  

 (顧問：川元 威彦) 

 

 

高校女子テニス部 
12/9(土) 

第20回冬季高等学校選手権大会  

女子ダブルス本戦 

塩月＆外山 0-6   穴井＆阿南 0-6   

都甲＆白水 0-6 
 
12/10(日)  

第20回冬季高等学校選手権大会  

女子シングルス予選 

1回戦 

外山    相手選手棄権による不戦勝   

阿南    3-6 
都甲    3-6              

塩月    4-6 
2回戦 

外山    0-6 
 
両日ともに予報では暖かく過ごしやすい一

日となっていましたが，実際は陽射しが弱

く，時折冷たい風が吹き曝す中での試合と

なりました。土曜日行われたダブルス本戦

ではどのペアの対戦相手も格上となり，厳

しい試合展開を迫られました。日曜日行わ

れたシングルス予選においても，全部員が

善戦し，日々の練習の成果を出すことがで

き，「次」を見据えていく足掛かりになっ

たと感じます。シングルス2回戦目に進ん

だ外山さんはラッキールーザーの抽選結果

によっては，12/16(土)に行われるシングル

ス本戦へ挑むことになります。 

今回の試合にて引退する高2部員の皆さ

ん，お疲れさまでした(いつもの練習風景

はもうないのかと思うと，一抹の寂し

さ)。これからは大学受験に向けて，ひた

むきに進んでいってもらいたいと思いま

す。 

最後になりましたが，保護者の皆様におか

れましては差し入れや送迎，応援など，お

忙しい中での様々なサポートありがとうご

ざいました。大変感謝申し上げます。  

 (顧問：加藤 司) 

 
 
10/15(日)  

第19回大分県高等学校英語ディベート大会  

 

岩田２ー１大分東明 

岩田０ー３大分上野丘高校 

出場者：５－４ 藤田もも 星野慧  

                矢野乃梨佳 山本佳奈 

               ジェンセンビタ 

 
In mid-October, we went to 
the Oita Prefecture High 
School English Debate 
Tournament at Uneo High 
School. We did not win this 
time, but the students did 
their best despite being very 
busy with the many events 
that took place in Septem-
ber and October. Now we 
are preparing for the Iwata 
Intramural Debate Tourna-
ment that will begin in January, 2024. Good 
luck to all participants.  

（英語ディベート授業担当：David） 

 

  11～12月の部活動等結果報告 (その2) 

 

学校の代表として英語

ディベート大会に5人が参

加してくれました。上野

丘高校，東明高校と強豪

校との対戦でしたが，緊

張しながらも堂々と英語

で発表し，落ち着いて相

手に質問や返答をしてい

て素晴らしかったです。

大会に出る前の授業，

デービット先生との準備や本番での英語の

勉強は有意義なものであったし，人前で英

語を発表する機会を持って自信につながっ

たと思います。 

いろんな行事で忙しい中，大会に参加して

くれた5人に感謝します。これからも英語

の勉強頑張りましょう！ 

（英語ディベート授業担当：矢野）  



 

岩田中学校･高等学校 

21世紀の有為な人材を育成する 

電話  097(558)3007 
Fax    097(556)8937 
Email  iwata@iwata.ed . jp 
 

大分市岩田町１－１－１ 

学校法人岩田学園 

 11月よりAPU/RU進学コースへ加わった留学生を紹介します。日本語での自己紹介執筆に挑戦していただきましたの

で，以下に掲載します。本校の生徒たちも，留学生との交流を通して，異文化に触れる良い機会になると思います。 

 

 

 

 

 「ジャム・リブ・スル」 これは，私の出身地であるカンボジアの言語で人々がお互いに挨拶

する方法です。私の名前はシノウンラッタナ・ヌオンです。ロティと呼んでください。私はアジ

アかけはしプロジェクトの交換留学生です。私は日本の食べ物，人々，文化が大好きで，特にこ

こ大分が大好きです。私を受け入れてくれた岩田高校には本当に感謝していますし，ここに来て

本当に良かったと思っています。初めまして，見かけたら声をかけてください。 

ロティ さん 

期間: 11月26日～3月下旬 

所属クラス: 4年4組 

 寮だより ～焼肉パーティー＆映画鑑賞会～                         寮監長 辰口裕一朗  

 12月14日（木）17時30分より，焼肉パーティーがスタート！ 

男子寮生・女子寮生が寮食堂に集まり，先生方も多数ご参加いた

だいて，楽しい夕食になりました。また，保護者の方より差し入

れていただいた新米で作ったたくさんのおにぎりを，みんなおい

しそうにほおばっていました。 

18時からは映画鑑賞会。今回は『すずめの戸締まり』を鑑賞しま

した。ご飯を食べ終わってからモニターの前まで席を移動させて

じっくり観る寮生もおり，なかなか感動的な映画だったと思いま

す。 

 映画鑑賞会が終わると，最後は全員でビンゴ大会！各学年の寮

長・副寮長が進行役を務め，ビンゴの数字が読まれる度に一喜一

憂する寮生の姿が印象的でした(^^) 

 春先に新入生歓迎バーベキューは行いましたが，屋内での催し

は約4年ぶりの開催となりました。寮でのレクリエーションを初

めて経験する寮生も多く，楽しい時間を過ごしてもらえたかなと

思っています。 

 まだまだインフルエンザ・コロナの流行りはありますが，少し

ずつ寮での日常を取り戻せるよう努力いたします。 

 今後とも宜しくお願いいたします。     


